

EL ECONOMISTA

Auditoría al estado de Coahuila revela deuda menor: Moody's

La Secretaría de Finanzas del estado de Coahuila anunció una reducción de aproximadamente 1,200 millones de pesos en las obligaciones con proveedores informó Moody's.

NOTIMEX

ENE 20, 2015 |

La Secretaría de Finanzas del estado de Coahuila (no calificado) anunció una reducción de aproximadamente 1,200 millones de pesos en las obligaciones con proveedores informó Moody's de México.

La calificadora internacional de riesgo crediticio consideró que esto es factor crediticio positivo, pues la disminución de [los pasivos del estado representan 3.8% de los ingresos totales](#) de la entidad en 2013.

En un comentario sobre el sector subnacional, apuntó que el monto actualizado de cuentas por pagar de proveedores resulta de la auditoría externa realizada al amparo del Esquema de Regularización aprobado por el Congreso de Coahuila en 2014.

Subrayó que el programa busca reconocer la existencia de pasivos con proveedores del estado y garantizar su pago, siempre y cuando los pasivos estén relacionados con inversiones públicas productivas.

El esquema es una de las medidas que Coahuila ha llevado a cabo para sanear sus finanzas tras el incremento abrupto de deuda hasta llegar a aproximadamente 33,000 millones de pesos en 2011, el nivel más alto de deuda per cápita entre los estados mexicanos, mientras que se había reportado deuda ocho mil millones de pesos, anotó.

La evaluadora refirió que durante la [administración](#) 2005-2011, la deuda total aumentó en 19,270 por ciento, y aunque el estado estuvo al borde del incumplimiento de pago de su deuda, lo evitó con una reestructura.

Aseveró que cuatro bancos acreditaban el 84% de la deuda de Coahuila: Banco Interacciones, Banco Mercantil del Norte, Banco Multiva y BBVA Bancomer.

La auditoría, dada a conocer el pasado 12 de **enero**, determinó el valor real de cuentas por pagar de proveedores en aproximadamente 3,300 millones de pesos y **no los 4,500 millones de pesos reportados en septiembre** por la Secretaría de Finanzas de Coahuila.

Después de la auditoría, añadió, el Esquema de Regularización permitirá al estado continuar con sus **pagos** y liquidar las cantidades adeudadas a proveedores, con lo cual Coahuila pagará estas cantidades en los próximos cuatro años.

Moody's refirió que el Congreso del estado autorizó la contratación de líneas de **crédito** por hasta 2,500 millones de pesos para asegurar el pago a las cantidades reclamadas verificadas.

Mencionó que otros estados, como Veracruz (Ba3 estable), Zacatecas (Ba3 estable) y Aguascalientes (no calificado), han implementado medidas similares para asegurar el seguimiento de las adquisiciones de los estados y la evolución de cuentas por pagar.

Resaltó que acreedores como el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (A3 estable) también reforzaron los requisitos relacionados con operaciones financieras sospechosas exigiendo cláusulas más estrictas en los contratos de crédito y mayor supervisión de las cuentas por pagar y deuda.

erp